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學雜費調整審議小組會議議程 

一、 主席致詞。 

二、 召集人致詞。 

………………（學務處） 

三、 學雜費調整說明。 

………………（會計室主任） 

四、 討論及審議。 

五、 主席結論。 

六、 散會。 



97 學年度學雜費調整審議小組會議記錄 

壹、 主席致詞： 

  陳副座、研發長、費主任、各位師長、各位同學，大家午安因為校長到教育部

去開會，所以僅代表校長謝謝各位老師及同學利用中午的時間來參與會議。今天

的會議主要是要討論 97 學年度學雜費調整案，接著我們請學務長做個說明。 

貳、 召集人致詞： 

  主席及所有與會同仁大家午安，今天這個學雜費調整案會議的議程感謝大家撥

冗參加，除了我們校方成立了專案小組之外，今天我們成立的這個審議小組，其

中會議代表是由學生議會的正副會長、學生會正副會長、畢聯會正副會長、女生

宿舍自治會正副舍長、進修部畢委會會長、進修部學生會正副會長、進修部畢委

會正副會長、進專進院班聯會主席、各學會會長 17 位，以上學生總額一共 32

名都是具代表性的同學代表參加會議。學校代表的部分有資訊學院的黃家建老

師，設計學院的陳俞均老師，管院的陳媛珊老師，財經學院的黃健兒老師。接著

會議會進行針對學雜費部份做說明，主要請我們的會計室主任費主任作依個詳盡

的說明後，同學可以提出相關的問題，我們會一一詳盡的回答。 

參、 會計室主任：（學雜費調整說明） 

  感謝召集人及各位與會同學大家好，各位同學最近透過媒體報導大概都知道整

個大環境經濟結構的改變，物價波動上漲都造成各個家庭負擔增加，也影響了許

多層面。會計室整理資料針對外部因素分析可分為： 

1. 結構性不同：嶺東科技大學是屬於技職體系，相較於一般傳統大學及國立大

學經費補助方面差異甚大，導致學校必須自行承擔物價上漲的經濟結構改

變，背負著相當大的壓力。 

2. 物價波動：日常生活中的水電費、燃料費，目前都呈倍數成長，有 30%~50%

的漲幅，在過去 7年之間其他學校都在作調整，國立及私立大學更是需要反

映成本，調漲 10%或 7%或是 5%等，我們學校基於多方面考量，已有 7年未作

調整學雜費的動作。另一方面是弱勢助學的部分，政府在學生就學補助方面

申請條件的放寬，使得學校原本編列好的預算有了變動，每年約增加 1千萬

的支出，這也是一大負擔，私立學校只好要自己去想解決之道。 

3. 學校軟硬體方面的要求：在軟體部分，學校要求師資及教學環境要有一定的

水平。硬體部分，像是一些專業教室的設備，學校相當重視學生的求學環境，

當然這些都是需要經費的支應，才能有好的成效。另學生就學獎助學金原按

學雜費收入核撥 3%增加至 5%，約增加 1千多萬元支出。 

會計室做了經費精算後，學雜費是必須要做調漲的動作了，當然學校也不可能單

方面依靠調漲學雜費來支應，在其它方面如；募款、寫計畫爭取補助金等等，是

共同進行的。當然我們更秉持著取之於學生、用之於學生這個重要觀念，以上針

對學雜費調漲的說明，希望同學們可以詳盡的了解原由，大家達成共識。 

 



 

肆、 討論及審議： 

  同學可以提出相關問題，舉手發言我們會作一個詳盡的記錄： 

Q：女生宿舍住宿費的費用會做調漲的動作嗎？（女生宿舍副舍長） 

A：目前尚未討論到這一塊，之後會針對水電費及維護材料費等物價波動方面再

做商討。（會計室主任） 

   

Q：學雜費調漲的百分比約多少？若經濟狀況一直不穩定是否會每年調漲？ 

                                               （商科系學會會長） 

A：目前主要是針對 97 學年度做調漲，若經濟狀況穩定後當然不會每年做調漲，     

這一點同學可以放心。至於調漲多少百分比，還需要做進一部的精算後才能給同

學肯定的數據。（會計室主任） 

 

Q：我這邊有收集到富蘭克林的相關資料，大學是教育過程當中需花費最多的階

段，公私立的學雜費差額將近一倍，當然會計室主任的說明，為了有更好的教學

環境，調漲學雜費是必然的，這點我們是可以體認，不過也希望學校在調幅的斟

酌點上可以更客觀的去評斷。以上是我的建議。（進修部畢委會會長） 
A：很感謝進修部畢委會會長的建議。當然這一點同學不用擔心，學校一定會做

好全方面的考量，客觀的去評估、精算，一定是合理的去調整學雜費的。 

 

Q：學雜費調整是否有上限？(黃家健老師) 

A：過去教育部有規定，各大專院校調漲的幅度不得超過 10%。（會計室主任） 

伍、 主席結論： 

研發長：經過會計室主任報告後，先讓各位同學做個概略的了解，我們進修部畢

委會會長針對會議議題做了詳盡的資料整理，是一個很好的示範，當然今天的會

議同學很關心學雜費調多少、調整後的經費用在哪？這我們絕對會有一個相當清

楚的報告呈給各位同學了解，另外在相關的規劃當中，也希望各系院可以多撰寫

計畫爭取正規的補助款，預計在很快的時間內，會提出明確的漲幅，學校的永續

發展，更是需要同學多加支持。 

學務長：五月中旬之前，學校會舉辦與校長有約的活動，是 97 年度調整學雜費

的相關會議第二場，希望同學也可以踴躍參與，感謝今天各位師長及同學的蒞臨。 

陸、 散會 


